



Konzeptänderung im Sonnenstrahl - Wir machen uns auf den Weg für

Die pädagogische Arbeit in Kitas und damit das Arbeitsfeld der pädagogischen MitarbeiterInnen haben den Auftrag die Betreuung, Bildung und Erziehung aller Kinder und Altersstufen in der täglichen Arbeit zu fördern. Diese Inhalte entwickeln sich über die Jahre stetig weiter und haben sich dabei deutlich verändert.

Um der gewohnt hohen Qualität gerecht zu werden, möchten wir Sie über eine konzeptionelle Veränderung im Familienzentrum Sonnenstrahl informieren. Dabei haben wir uns an den Bedürfnissen der Kinder orientiert, den Situationen der Familien und die Anforderungen, die mit dem Übergang in die Schule verbunden sind, berücksichtigt. Diese Entscheidung wurde vom Träger gemeinsam mit dem Team und der Kita-Leitung getroffen - stets mit Blick auf das Wohl der Kinder.

Neben unserem **religionspädagogischen Ansatz**, bei dem die Kinder ein christliches Miteinander erleben und Werte wie Nächstenliebe, Respekt und Gemeinschaft erfahren, arbeiten wir nach weiteren wichtigen pädagogischen Prinzipien:

Situationsorientierter Ansatz: Die Themen und Interessen der Kinder stehen im Mittelpunkt. Wir greifen aktuelle Erlebnisse und Erfahrungen der Kinder auf und gestalten daraus Lern- und Spielangebote, die sie in ihrer Entwicklung unterstützen.

Inklusion: Unsere Kita ist ein Ort der Vielfalt. Jedes Kind ist willkommen, unabhängig von Herkunft, Sprache, Religion oder besonderen Bedürfnissen. Wir legen großen Wert auf ein inklusives Miteinander, in dem jedes Kind wertgeschätzt und individuell gefördert wird.

Teil-offene Arbeit: Die älteren Kinder haben einerseits eine feste Gruppenzugehörigkeit, können aber auch gruppenübergreifende Angebote nutzen. Dies ermöglicht ihnen, ihren Interessen nachzugehen, soziale Kontakte zu knüpfen, und neue Erfahrungen zu sammeln.

Weitere Angebote wird die Entwicklung Ihrer fördern:

Marte Meo: Das Ziel ist es, Menschen zu ermutigen, ihre eigene Kraft zu nutzen, um Entwicklungsprozesse voranzubringen und anzuregen.

PlusKita: Neben allen Ansätzen und Angeboten bietet das PlusKita- Programm allen Kindern eine gleichberechtigte Teilhabe an den vielfältigen Bildungsprozessen in einer Tageseinrichtung. Die frühe Förderung der sprachlichen Entwicklung und Bildung nimmt hierbei eine zentrale und grundlegende Rolle ein.

Die konzeptionelle Veränderung bedeutet, dass die Gruppenstrukturen wie folgt verändert wurden:

Zwei Gruppen für Kinder im Alter von **2 bis 3 Jahren**

Zwei Gruppen für Kinder im Alter von **4 bis 6 Jahren (Kinder, die noch 2 Jahre die Kita besuchen)**

Diese neue Aufteilung ermöglicht, noch gezielter auf die Entwicklungsbedürfnisse der Kinder einzugehen und sie bestmöglich in ihrer Entwicklung zu begleiten.

Das Sonnenstrahl-Team freut sich, die Kinder auf diesem spannenden Weg zu begleiten.

Waldbröl, Juli 2025